
全盛時期的「青年新政」可以搞出幾多蠢事？睇怕已經超越

「香港眾志（中箭）」。一直被外界批評「唔熟書又唔願意研

究、經常在人前出醜」的「青政」候任立法會議員游蕙禎，昨

日在接受電台訪問時又再因「唔熟書」而出醜。她聲稱，倘立法會討論修改

議事規則，她就會「拉布」云云。激進派的「神駒」仇思達就揶揄，「其實

呢，如果建制派提出修改議事規則，係需要分組點票嘅。夾實『泛民』嗰十

幾票就得，拉乜嘢布……？」網民紛紛恥笑，更大嘆相信未來4年還要忍受

此等議政質素者盤踞立法會，真係人都癲。 ■記者 鄭治祖

今屆立法會選舉，建制陣營面對種種不利因素，在極其嚴峻的形勢下取得佳績，這使立法

會總體格局仍然是愛國愛港力量主導。傳統反對派議席被挖，元氣大傷。建制派逆境創佳績

固然值得充分肯定，但迎接新一屆立法會反「港獨」和反「拉布」的嚴峻挑戰，更需要有使

命感、責任感和充分的準備。
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近年面書（facebook）專頁大行其道，
不少政治人物都有利用面書進行宣傳。
然而，擺明車馬的政治宣傳往往成效有
限，相反掛羊頭賣狗肉的宣傳卻不時可
收奇效。當中，反對派更是優而為之，
近年開設大量「非政治」、假中立的專
頁，表面談的是風花雪月、地區逸事、

香港掌故，以至講飲講食，但實際卻是利用這些表面非
政治化的平台作政治宣傳，潛移默化洗腦，借此打擊政
敵。在選舉期間這些專頁更會直接或間接為反對派候選
人宣傳拉票，成為反對派的政治工具。

近日，有網民就揭發多個受歡迎的面書專頁，原來
都是由一間名為HKER Media的公司掌控，而這個公
司的負責人正是公民黨九龍西地區支部主席陳淦濱。
網民直指陳淦濱控制這些面書專頁是為公民黨服務。
這些專頁涉及的題材五花八門，包括「香港人Se-
crets」、「昔日香港」、「我係香港人」、「香港
地」、「香港地美食」等等。這些專頁都有一個特
點，就是強調所謂「香港人」、「本土」，並且裝出
一副由網民自發營運的樣子，但其實陳淦濱及公民黨
才是幕後黑手。
這些專頁都廣受網民歡迎，動輒有過十萬個讚好，如

果專頁只是一般的介紹資訊、談談香港歷史掌故當然沒
有問題，但只要細讀這些專頁，就會發覺這些專頁都有
明顯的套路，例如過度渲染美化昔日的日子，如「昔日
香港」、「我係香港人」、「香港地」等專頁，就大量
記載港英時期的歷史，但有關歷史卻被嚴重美化，將港
英時期的政治說得多麼清明、經濟多麼繁榮、市民生活
如何安樂，相反對於當年港人如何被歧視、政府的腐敗
及專橫卻是隻字不提。如果是客觀的歷史，會如此偏頗
嗎？很明顯，這些專頁都有其政治目的，就是要「厚古
薄今」，將港英時間描繪成「盛世」，以此誤導入世未
深的青年，放大他們對現狀的不滿，鼓吹「戀殖」情結，
目的是將他們變成反對派的政治棋子。其實，這種「戀
殖」不正是公民黨的寫照嗎？陳淦濱的做法根本就是為
公民黨作政治宣傳。
這些專頁還有另一個特點，就是在談美食、掌故之時，

大量加插政治新聞，而專頁更利用管理員的身份發表大
量評論，企圖引導輿論，打擊政敵，當中最主要的受害
者就是建制派人士，被公民黨利用專頁作掩護不斷炮轟。
而激進「本土」派同樣是這些專頁攻擊的對象，指責他
們「扮本土」云云。在選舉期間這些專頁每日都充斥大
量攻擊建制派、嘲弄激進「本土」派的文章和評論，反
映這些專頁已經淪為公民黨的宣傳平台。
對於公民黨的伎倆，同樣精於網絡宣傳的激進「本
土」派自然了解，雙方支持者近日已經在多個專頁全
面開火。其實，激進「本土」派在利用面書專頁來宣
傳政治理念、誤導青年上也是一丘之貉，不過激進
「本土」派向來視網絡、面書是其主要戰場，不容對
手染指，現在眼見原來公民黨早已大舉滲透，並以
「香港人」之名大舉攻擊這些激進「本土」派，自然
令他們怒不可遏，於是全面開戰。

公民黨開設「扮本土」專頁鼓吹「戀殖」打擊政敵 郭中行
資深評論員

立會格局無改變 仍由愛國愛港力量主導

新一屆立法會格局沒有變化，建制派獲得41席，仍
然是愛國愛港力量主導。儘管建制派比上屆失去了兩
席，但是建制派整體民意支持上升，新老成功交接，在
嚴峻挑戰中取得佳績。建制陣營面對反對派操弄棄選，
以及其他種種不利因素，團結奮戰，打破高投票率有利
反對派的所謂「定律」，仍然穩守立法會多數的優勢。

建制派團結奮戰創佳績
建制派團結奮戰，在香港島、九龍東及新界西，在反

對派總票數遠遠超過自己的逆境下，繼續成功「以少博
多」，分別取得3：3席、3：2席及5：4席的半數甚至
過半數議席。建制派陣營繼續穩固，民建聯、新民黨和
經民聯派出的參選隊伍皆全部勝出。民建聯以12個議
席，繼續成為立法會第一大黨，經民聯取得7個議席，
工聯會取得5席，自由黨也有4席，新民黨新增一席坐
擁3席。
建制派多個政黨派出多位新人參選地區直選順利接
棒，合共獲得16席。其中，民建聯曾鈺成、譚耀宗、
葉國謙等創黨元老退下火線，張國鈞和柯創盛分別成功

在香港島及九龍東接棒。新民黨新星容海恩首次參選便
勝出，令新民黨在直選的版圖擴大至3席。
多位愛國愛港的獨立人士成功當選，既壯大了愛國愛

港陣營的實力，亦擴大了陣營內的政治光譜和選民基
礎。例如以獨立身份參選的何君堯，以超過5,000票的
優勢，成功擊敗「身纏黑金」的工黨李卓人。

政治基本盤並沒有變化
反對派固然在數字上增加了議席，但政治基本盤並沒

有變化。激進「本土」派只是從傳統反對派政黨「鎅
走」大量選票，傳統反對派議席被挖，元氣大傷。傳統
反對派除民主黨重返7席、公民黨繼續保持6席之外，
黃毓民、馮檢基、李卓人、何秀蘭、范國威等多位反對
派大佬或頭面人物被淘汰，使反對派傳統政黨碎片化趨
向嚴重，加劇走向式微。民協及去年區選中春風得意的
「新民主同盟」在議會內被「滅黨」，工黨、「人民力
量」、街工、社民連、「熱普城」、「香港眾志」淪為
「一人黨」。
鼓吹自決的「香港眾志」及聲稱勇武的「熱血公民」

成員晉身議會，主張香港「民族自決」的「青年新政」
奪得2席。激進「本土」派揚言入議會後將提倡「港
獨」，受到主流輿論強烈譴責，主流輿論指出如果有激
進「本土」派當選者得寸進尺，利用立法會搞「港
獨」，特區政府必須嚴格依法辦事，根據《立法會條
例》取消主張「港獨」者的議員資格。港澳辦發言人亦
強調，堅決反對在立法會內外任何形式的「港獨」活
動，堅決支持香港特別行政區政府依法懲處。
建制派逆境創佳績固然值得充分肯定，但迎接新一屆

立法會傳統反對派和激進「本土」派鼓吹「港獨」和
「拉布」帶來的嚴峻挑戰，更需要有使命感、責任感和
充分的準備。

建制派議員乘勝追擊在立會層面「反獨」
反「港獨」是今次立法會選舉的鮮明主題，在多個地

區直選論壇上，大部分候選人立場堅定反對「港獨」，
一些形形色色的「暗獨」或「軟獨」候選人，則閃縮支
吾理屈詞窮，選舉過程中「港獨」氣焰遭到嚴重打擊。
傳統反對派中頑固的「港獨」勢力遭到崩盤式失敗，
老牌「港獨」巢穴「熱普城」參選的5人，其中4個老
牌「港獨」分子落敗，足見社會主流民意向「港獨」勢
力摑了一巴掌。新一屆立法會建制派議員要堅決抵制和
反對「港獨」勢力利用立法會平台鼓吹分裂，堅持反對
任何違憲違法的「港獨」議案堂而皇之在立法會辯論。
有律師資格的建制派當選議員，已計劃組織「建制派7

人律師團」，希望可以加強
法律論述，主動駁斥反對派
陣營的歪理，在「港獨」議
題上「反守為攻」。新一屆
立法會10月開鑼，建制派議
員應乘勝追擊，在立法會層
面「反獨遏獨」。

挫敗花樣翻新的「拉布」手法
近日信貸評級機構穆迪認為，立法會選舉中反對派議

席增加，預料「拉布」情況將會持續，進一步拖慢政策
審議及立法程序，對香港的主權評級將會構成負面影
響。今次議會「拉布」「三惡」遭沉重打擊，黃毓民被
選民唾棄，陳偉業為黃浩銘「抬轎」失敗無法傳棒；
「長毛」梁國雄幾乎落選。特首梁振英指出，事件「說
明『拉布』這件事在國際社會上引起負面影響」，又指
有一批過去經常「拉布」議員未能連任，他希望新當選
的立法會議員不要「拉布」。
但是，「拉布」老手梁國雄和陳志全仍然僥倖當選，加
上激進「本土」派分子表明一旦進入議會，定將「拉布」
行動升級。如何防止「拉布」老手與激進「本土」派狼狽
為奸，騎劫立會、製造混亂、癱瘓施政，亦是建制派面臨
的嚴峻挑戰。建制派應承擔起維護立法會和特區政府正常
運作的責任，團結協作，堅守崗位，挫敗「拉布」老手與
激進「本土」派花樣翻新的「拉布」手法。

黎子珍

唔識分組點票例
低B游B令人癲

「青政」在立法會選舉前後屢屢出醜，成為繼
「中箭」後的「大娛樂家」：游蕙禎在選

舉論壇話香港有天然氣田，位置在哪？答案：南海。
結果，網民紛紛揶揄「青政」是否計劃帶領一眾「青
粉」加入「南海爭奪戰」，連國際關係專家沈旭暉也
忍不住出帖恥笑；梁頌恆就「違反基本法」，宣稱要
推舉年紀未到法定40歲的鄺俊宇或朱凱廸當立法會
主席。

網民：「港人夾十皮嘢請實習」
在電台節目中，游蕙禎再次出醜。她聲稱，日後

倘遇上建制派提出修改立法會議事規則，或審議具
爭議的條例草案，她會盡量留在議事廳，影響投票
結果，又不排除通過「拉布」拖延表決云。仇思達

即時發帖恥笑，「『游蕙禎稱，日後若遇上建制派
提出修改議事規則或審議具爭議的條例草案，自己
會盡量留在議事廳，因為只有留在議事廳才有能力
影響投票結果，她亦不排除視乎票數參與拉布，拖
延表決。』其實呢，如果建制派提出修改議事規
則，係需要分組點票嘅。夾實『泛民』嗰十幾票就
得，拉乜嘢布……？」
不少網民留言恥笑，「熱普城」的支持者更「加

多兩錢肉緊」。「Dave Leung」道：「全港市民夾
錢請呢件中二生交十皮野（嘢）學費學做 Intern
（實習生），真係So × Sad呀。」
被稱為「手作達人」的吳斯翹（Billie Ng）就在
仇的帖中留言，「共業來的，這是大家應得的議員
質素。」 稱唔食煙保形象

議政低能人人呻
Kenny Wong：你的缺失是議政能力低下，不
懂議事規則，無論述，還要不做功課。炒作你
食唔食煙簡直是雪中送炭了。好自為之吧。

Annieng Ng：食煙其實無乜大問題，而且係
你嘅自由。不過你家係議員，好多方面要
多加留意，更何況公眾場合嘅行為。小心
啦！還有應對問題多用腦，學多啲知識。

Gum Chan：睇咗議事規則先出來講嘢啦×！

Bobo Tang：佢其實講說話前，有冇用腦思
考過？作為普通市民的我，連基本嘢都知；
佢作為有心從政者，佢個心究竟喺邊度呢？

Tsang Hei Li：到時佢就喺議事廳到（度）
講：「我當時少不更事。」

華生：點挨4年呀……【買大細】係佢哋×到
頂唔順先定係我哋習慣咗先？

Billy Chan：香港人好大方，投票畀一個文員妹
妹入立法會做intern（實習生），仲要每月十皮。

Ted Fong：根本能力唔夠，死都要上去做議員。

Billie Ng（吳斯翹）：共業來的，這是大家應
得的議員質素。

Calvin Tong：八奇思考：乜都詐唔識同扮
傻，到時㩒錯掣投錯票都唔會有人怪佢……

Steven Yu：幾時提出議案派水警攻打南海開
發天然氣？

資料來源：facebook 整理：陳庭佳

網民批游BB腦殘

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
有媒體引述立法會建築、測量、都
市規劃及園境界候任議員姚松炎
稱，香港到2047年有一半的地契
「到期」，並質疑特區政府並沒有
就此明確表態。地政總署發言人昨
日回應傳媒查詢時澄清，現時續期
或新批出的50年土地契約，年期均
超越2047年。換言之，在土地行政
上，2047年並不是一個期限。「當
然，由於大量現成的土地契約將於
2047年到期，政府在適當時候需要
作出安排以應對屆時出現的大量續
期工作。」

「未續」契約仍可全權決定續期
地政總署發言人在回應中指，根

據香港特區政府於1997年7月公佈
的政策聲明，沒有續期權利的契約
（不包括特殊用途契約），在期滿
時可由香港特別行政區政府全權酌
情決定續期50年而無須補繳地價，
惟須每年繳納租金，款額相當於有
關土地應課差餉租值的3%，租金其
後亦會隨應課差餉的改變而調整。
詳情已載於地政總署網頁（www.
landsd.gov.hk/tc/service/landpolicy.
htm）。
發言人強調，自香港特區成立以

來，地政總署一直按有關的政策處
理1997年後屆滿的契約之續期事
宜，獲根據原有契約條款續期的契
約無須補繳地價，但須每年繳納有
關地段的地租。是否續期會考慮相
關因素，包括契約屆滿時地段是否
需要作公共用途或原有契約是否出
現嚴重違反地契的情況等。
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■早前有人
上載疑似游
蕙禎吸煙照
片，游對此
「 左 閃 右
避」。

網上截圖

近日，有人將酷似「青政」九龍西候任立法會
議員游蕙禎的女子吸煙照放上網廣傳，影射她扮
純情吸票。她昨日稱「吸煙從不是缺失」，又稱
自己沒有吸煙習慣，但未有正面回應相中人是否
她本人。有網民突破盲腸，指出她真正的缺失是

議政能力低下，「奉勸」她熟讀議事規則。
在疑似吸煙照於網絡瘋傳數日後，游蕙禎終在昨日
於facebook專頁回應，稱「吸煙從不是缺失，而且鄙
人一直沒有吸煙習慣。」稍後，她再在個人facebook
戶口加多句：「所以唔需要攞我食唔食煙/一日食幾
多包煙嚟做時事評論嘅材料，多謝。」不過，她由始
至終也未有確認相中女子是否她本人。
雖然游蕙禎試圖撲熄火頭，但有不少網民並不買

賬，有人更點正游的死穴。「Kenny Wong」說：
「你的缺失是議政能力低下，不懂議事規則，無論
述，還要不做功課。炒作你食唔食煙簡直是雪中送炭
了。好自為之吧。」 ■記者 陳庭佳


